

ENSEIGNANTS- CHERCHEURS CAMPAGNE 2024

PROFIL DE POSTE

Dans le cadre de sa labellisation "HR Excellence in Research" ([HRS4R](#)) par la Commission européenne le 22 mars 2019, l'ENS de Lyon s'est inscrite dans la démarche « Open, Transparent and Merit-based Recruitment » en s'engageant à mettre en œuvre un processus de recrutement ouvert, transparent et basé sur le mérite. Par ailleurs, l'ENS de Lyon est engagée pour l'égalité professionnelle et la lutte contre les discriminations et a formalisé ses engagements dans le cadre d'un [Plan d'action pour l'égalité professionnelle](#) entre les femmes et les hommes.

Maître de conférences (H/F) Littérature allemande et traduction

Corps : Maître de conférences

Section(s) CNU : 12

Mots clés Euraxess : Cultural studies, European studies

N° de poste : 0215

Profil enseignement

La personne recrutée assurera, au sein de la section d'allemand du département des langues, littératures et civilisations étrangères (LLCE), des enseignements de version et de littérature allemande des Lumières à l'époque contemporaine.

Ces enseignements se dérouleront dans le cadre du diplôme de l'ENS de Lyon, de la préparation de l'agrégation d'allemand (M2 FEADéP) et de la formation de Master proposée par la section d'allemand. Une compétence en humanités numériques serait un atout appréciable.

Structure de rattachement :

Département Langues, littérature et civilisations étrangères

Direction de département : LANFRANCHI Stéphanie (directrice-adjointe)

Mèl : stephanie.lanfranchi@ens-lyon.fr

Profil recherche

Les travaux du ou de la future MCF s'intégreront dans les axes de recherche de l'IHRIM (Institut d'Histoire des Représentations et des Idées dans les Modernités, UMR 5317). Cette unité pluridisciplinaire (littérature, littérature et civilisation étrangères, philosophie, linguistique, arts) privilégie une approche historicisée des idées et des formes, entre première modernité (Renaissance) et XX^e siècle. Le ou la nouvelle MCF devra s'investir dans les structures de recherche déjà en place, notamment le séminaire du CIERA commun aux établissements du pôle rhône-alpin et aux activités de l'IHRIM, et il/elle œuvrera à leur développement. Une ouverture chronologique longue de ses travaux sera appréciée.

Structure de rattachement :

Laboratoire IHRIM (Institut d'histoire des représentations et des idées dans les modernités)

Type (UMR, EA, JE, ERT) : UMR 5317

Nombre de chercheurs : 19

Nombre d'enseignants-chercheurs : 127

Direction de laboratoire : ANTOINE MAHUT Delphine

Mèl : delphine.antoine-mahut@ens-lyon.fr

Responsabilités :

Le ou la collègue devra pouvoir assumer des responsabilités administratives et pédagogiques à l'ENS de Lyon (concours d'entrée à l'ENS de Lyon, responsabilité d'un parcours de formation...) et/ou au laboratoire IHRIM.

JOB PROFILE

As part of its "HR Excellence in Research" ([HRS4R](#)) labelling by the European Commission on 22 March 2019, the ENS de Lyon has signed up to the "Open, Transparent and Merit-based Recruitment" approach by committing to implement an open, transparent and merit-based recruitment process. Furthermore, the ENS de Lyon is committed to professional equality and the fight against discrimination and has formalised its commitments in the framework of an [Action Plan for Professional Equality](#) between Women and Men.

Associate professor (M/F)

German literature and translation

Teaching Profile

The colleague will teach specialised courses in translation from German into French and German literature from the Enlightenment to the present day within the German section of the Department of foreign languages, literatures and civilisations.

This teaching will take place as part of the ENS de Lyon diploma, of the training for the agrégation competitive exam (M2 FEADÉP in German studies) and at Master's level. Expertise in digital humanities would be an asset.

Teaching department

Director: LANFRANCHI Stéphanie

Mèl : stephanie.lanfranchi@ens-lyon.fr

Research Profile

The colleague's work will fit in the research areas of the IHRIM (Institut d'Histoire des Représentations et des Idées dans les Modernités, UMR 5317). This multidisciplinary unit (literature, foreign literatures and civilisation, philosophy, linguistics, arts) favours a historicised approach to ideas and forms, between early modernity (Renaissance) and the 20th century. The researcher will be involved in the research structures already in place, in particular the workshop common to the establishments of the Rhône-Alpes cluster (CIERA) and the activities of IHRIM, and will contribute to their development. They will be expected to have a long chronological perspective.

Research laboratory

Director: Delphine ANTOINE-MAHUT

Email : delphine.antoine-mahut@ens-lyon.fr

Responsibilities

The colleague will take part in administrative and teaching responsibilities at the ENS de Lyon (competitive entrance exam to the ENS de Lyon, responsibility for a training programme, etc.) and/or at the IHRIM research unit.